
第２号様式 

会 議 議 事 録 

 

 

１ 会議名 第２回長岡市文化財保護審議会 

２ 開催日時 令和４年２月１７日(木曜日) 

午後１時３０分から午後３時２０分 

３ 開催場所 さいわいプラザ４階 教育委員会会議室 

４ 出席者名 審議会委員 

平山委員、三富委員、飯島委員、田中委員、鳴海委員 

西田委員、長谷川委員、羽鳥委員、深澤委員、星野委員 

委員以外の出席者 

 安達教育部長 

(事務局＝科学博物館) 

小熊館長、神保館長補佐、鳥居係長、田中総括主査、 

新田主査、小林主査、丸山主査、加藤主査、山賀主査 

５ 欠席者名  

６ 議題 報告事項 

（１） 国指定「旧長谷川家住宅」屋根修復工事について 

（２） 令和３年度長岡西地区遺跡試掘確認調査について 

（３）令和3年度寺泊地区遺跡試掘確認調査について 

その他 

７ 審議結果の概要 （１） 国指定「旧長谷川家住宅」屋根修復工事について 

概要を事務局より報告 

（２） 令和３年度長岡西地区遺跡試掘確認調査について 

概要を事務局より報告 

（３）令和3年度寺泊地区遺跡試掘確認調査について 
概要を事務局より報告 

８ 審議の内容 

 １．開会 

 

２．教育部長挨拶  
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３．報告事項等 

（１）国指定「旧長谷川家住宅」屋根修復工事について 

・今年度事業と今後のスケジュールなど概要を事務局から説明 

・屋根材は何処のものを使用しているのか 

・全面葺き替えであるため県内産のみでは足りず、一部長野県産を使

用している 

・職人は何処の人か 

・魚沼の事業者にお願いしている 

・再利用品はどれくらい使用しているか 

・手に入りづらい部位・材もあるので、その部分は再利用率が高い。

屋根材の入手から廃棄まで、昔の方法で循環できる方法も視野に入れ

て修繕を続けていきたい。 

・前回の修理はいつ行ったか 

・前回の全面葺き替えは平成元年。また、今回の葺き替えまで定期的

な差し茅を行ってきた。 

 

（２）令和３年度長岡西地区遺跡試掘調査について 

・事業の概要を事務局から説明 

・片口鉢はどのように使用したのか 

・擂り鉢状の機能を持ち、現在と同じように使われたかと思われる 

・井戸は多いが、井戸枠などは見つかっていないのか 

・県内全体の状況はわからないが、井戸枠などは必要ない位のしっか

りした地層であったと思われる 

 

（３）令和３年度寺泊地区遺跡試掘確認調査について 

・事業の概要を事務局から説明 

 

４．その他 

・委員より栃尾地域の紬に関する説明があった 

 

９ 会議資料   別添のとおり 

 


